

status sosial yang lebih tinggi dibanding orang yang dibunuh, seperti orang merdeka membunuh hamba sahayanya.³¹

4. *Ta'zir*

Ta'zir berarti hukuman yang berupa memberi pelajaran, disebut dengan *ta'zir* karena hukuman tersebut sebenarnya menghalangi si terhukum untuk tidak kembali kepada *jarimah* atau dengan kata lain membuatnya jera. Sementara *Fuqaha'* mengartikan *ta'zir* dengan hukuman yang tidak ditentukan oleh *al-Qur'an* dan *al-Sunnah* yang berkaitan dengan kejahatan yang melanggar hak Allah dan hak hamba yang berfungsi untuk memberi pelajaran kepada si terhukum dan mencegahnya untuk tidak mengulangi kejahatan yang serupa.³²

C. Asas-Asas Hukum Pidana Islam

Asa-asas Hukum Islam yang dijadikan landasan yang ideal dalam Hukum Islam menurut Juhaya S. Praja (1993 : 37), yaitu : (1) Asas *Tauhidullah*, bahwa semua paradigma berfikir yang digunakan untuk menggali kandungan ajaran Islam yang termuat dalam *al-Qur'an* dan *al-Sunnah*, dalam kontek ritual maupun sosial, harus bertitik tolak dari nilai-nilai ketauhidan yakni tentang segala yang ada dan yang akan ada bahkan yang mustahil diciptakan oleh Allah. (2) Asas *Insaniyah*, asas kemanusiaan, bahwa produk akal manusia yang dijadikan

³¹ Ibnu Rusyd, *Terjemah Bidayatul Mujtahid III*, (Jakarta : Pustaka Amani, 2002), 540

³² A. Djazuli, *Fiqih Jinayah*, (Jakarta : Raja Grafindo Persada, 1997), 161

rujukan dalam perilaku sosial maupun sistem budaya harus bertitik tolak dari nilai-nilai kemanusiaan, memuliakan manusia dan memberikan mamfa'at serta menghilangkan kemudaratatan bagi manusia. (3) Asas *Tasamuh*, asas toleransi sebagai titik tolak pengamalan Hukum Islam, karena cara berfikir manusia berbeda-beda satu sam lain harus saling menghargai dan mengakui bahwa kebenaran hasil pemikiran manusia bersifat relatif. (4) Asas *Ta'awun*, tolong menolong sebagai titik tolak kahidupan manusia sebagai makhluk sosial yang saling membutuhkan. (5) Asas *Silaturahmi Baina al-Nas*, (manusia) sebagai titik tolak bahwa setiap individu dengan individu lainnya melakukan interaksi, karena manusia adalah *human relation* yang secara *fitrah* menjadikan *silaturahmi* sebagai embrio terciptanya masyarakat asas ini juga disebut asas *Ta'aruf*. (6) Asas keadilan atau *al-mizan* (keseimbangan) antara hak dan kewajiban, sebagai titik tolak kesadaran manusia terhadap hak-hak orang lain dan kewajiban dirinya, jika ia berkewajiban melakukan sesuatu ia berhak menerima sesuatu. (7) Asas Kemaslahatan yaitu bertitik tolak dari kaidah-kaidah penyusunan argumentasi dalam berperilaku, bahwa meninggalkan kerusakan lebih baik dari pada mengambil manfa'atnya (*dar'u al-mafasid muqadamun min jild al-mashalih*). Operasionalisasi kaidah ini berhubungan dengan kaidah yang menyatakan bahwa kemaslahatan umum lebih didahulukan dari pada kemaslahatan khusus (*al-maslahah al-ammah muqodamatun min al-maslahah al-khashah*). Kaidah umum yang dijadikan titik tolak kemaslahatan

